

El alcalde de Tudela estudia trasladar la biblioteca o el archivo a la calle Gayarre

Se crearía en un edificio de tres plantas que el ayuntamiento comprará al arzobispado Las ayudas que reciba el Consistorio determinarán cuál de las dotaciones saldrá del palacio Marqués de Huarte

J.A. MARTÍNEZ. Tudela.

El Ayuntamiento de Tudela está estudiando la posibilidad de trasladar el Archivo o la Biblioteca Municipal a la calle Gayarre para liberar espacio en el palacio Marqués de Huarte, instalación que actualmente alberga estos dos servicios y que, desde hace algún tiempo, se ha quedado pequeña.

La intención del Consistorio, según explicó a este periódico el alcalde, Luis Casado, es construir una nueva biblioteca en el número 6 de la calle Gayarre, en el edificio de tres plantas que la administración municipal comprará próximamente al Arzobispado (en la misma operación que la iglesia San Nicolás). "La idea es llevar la biblioteca a este lugar y dejar en el palacio Marqués de Huarte sólo el Archivo", reconoció el alcalde que avanzó también que es posible que el Ayuntamiento adquiera la parcela contigua, propiedad de los Padres Filipenses, para contar con más espacio.

No obstante, el primer edil no descarta que, al final, sea el Archivo y no la Biblioteca lo que se acabe trasladando a la calle Gayarre porque "todo va a depender de las líneas de ayudas a las que podamos acceder. Vamos a buscar la financiación necesaria para llevar a cabo el proyecto y, después, decidiremos", manifestó. Para ello, antes el Ayuntamiento deberá conocer cuáles son las necesidades reales de Tudela. "Le hemos pedido al departamento de Cultura del Gobierno de Navarra que nos diga cuántos metros cuadrados necesitamos para la nueva biblioteca y qué espacios debe tener. Nuestra intención es hacerla en la calle Gayarre, pero igual no se puede y debemos buscar otro sitio", aclaró Casado.

Esta no es la primera vez que el Ayuntamiento se plantea construir una nueva biblioteca o ampliar la que ya existe en la calle Herrerías, puesto que con anterioridad intentó adquirir la Casa Buttini, situada junto al palacio Marqués de Huarte, para unirla a esta instalación municipal. Sin embargo, las altas pretensiones de los propietarios, "nos pedían 200 millones de las antiguas pesetas para comenzar a hablar", declaró el alcalde, dieron al traste con las intenciones del Consistorio.

CARENCIAS La necesidad de contar con una nueva biblioteca radica, principalmente, en que la actual, que acaba de cumplir 20 años, no da ya más de sí, al estar ubicada en un edificio antiguo que no permite incorporar las nuevas tecnologías. A día de hoy esta dotación continúa siendo la única de estas características, pese a que tanto los políticos como el personal que trabaja en esta instalación, han reconocido en alguna ocasión que es necesaria su ampliación o la construcción de una nueva que reúna los requisitos necesarios para una población de 33.500 habitantes.

A lo largo de todos estos años se han ido incorporando algunas novedades, ya que se ha introducido una zona de préstamo de dvd y cd, y también se ha habilitado una entrada de acceso específica para las personas con algún tipo de discapacidad o movilidad reducida, pero siguen siendo mucho más evidentes las carencias que las ventajas que ofrece.